

Punto de prensa de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, y Secretario General de Naciones Unidas, António Guterres, tras participar en el lanzamiento de radiosonda en Territorio Antártico Chileno

Base Escudero, Antártica Chilena, 24 de noviembre de 2023

Muy buenas noches a todas y a todos.

Es emocionante escuchar al secretario general de la ONU hablar desde la Antártica, haciendo un llamado, con mucha convicción, con, quizás, desesperación, pero la desesperación que tenemos todos, y, sobre todo, con mucha convicción para que, como humanidad, nos hagamos cargo de la crisis climática.

Lo hacemos desde la Antártica porque, como bien dijo el secretario general, lo que está pasando aquí, el derretimiento de los hielos no es algo que solamente afecte a este ecosistema único, este continente único, sino que afecta a todo el mundo.

Eso lo hemos podido comprobar en terreno en las bases en las que hemos estado. Hemos podido compartir en el último año con bases de diferentes países, porque la Antártica tiene la gracia que en este lugar prima la colaboración por sobre la competencia.

Así, hemos podido compartir con ciudadanos brasileños, polacos, chinos, rusos, estadounidenses, surcoreanos, uruguayos, de Reino Unido, y nos encontramos todos con un mismo objetivo que es contribuir a salvarnos a nosotros mismos de la crisis climática.

En esta última actividad aquí en la base Escudero del Instituto Nacional Antártico Chileno, del INACH, hemos lanzado el globo atmosférico para la Antartic Reseach Plataform. Como bien decía el científico del INACH, cada vez que ustedes miran su celular para ver el clima que va a haber



al día siguiente, que va a haber la próxima semana para planificar su jornada o cómo se van a vestir, es gracias a que hay gente haciendo esta pega en lugares tan remotos, tan recónditos como este. Estos lugares tenemos que cuidarlos.

Me alegra muchísimo que Chile ponga al servicio de la humanidad entera su plataforma logística para reivindicar esta vocación de ser puerta de entrada a la Antártica para el mundo. Y desde Chile decimos con mucha fuerza que la Antártica hay que protegerla, su ecosistema, su biodiversidad, y, sobre todo, la lógica de cooperación para que sea contagiosa a los líderes políticos del mundo y es en lo que vamos a seguir dando la pelea en todas las instancias multilaterales en las que nos toque participar.

Así que, muchísimas gracias al secretario general, muchísimas gracias a los científicos y científicas, chilenos y de todo el mundo, a las Fuerzas Armadas que nos han prestado su apoyo logístico y a todos quienes hacen posible que estemos trabajando en este lugar en las condiciones que he descrito.

Muchísimas gracias a todos y a todas.

Base Escudero, Antártica Chilena, 24 de noviembre de 2023 LFS/RFF